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Trevo do “ABC” volta a ser pauta na Câmara,
mas solução ainda não foi encontrada

Gerente da loja do ABC de Paraíso, Yan Bueno, disse que encaminhará questionamentos
sobre infraestrutura de acesso ao atacado ao setor de engenharia da empresa

ASSCAM
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CURTAS
DESCASO

O DER-MG por sua unidade regional em Passos,
órgão público que deve satisfações à população, tem
demonstrado de longa data tratamento distante, des-
cortês e desrespeitoso com o município de São Se-
bastião do Paraíso. Não atende pleitos para obras ou
intervenções necessárias. Dispara respostas evasi-
vas, quiçá jocosas. Empurra com a barriga e no pa-
pel para daqui alguns anos, medidas que se fazem
necessárias de imediato visando segurança. Deter-
mina colocação de radares onde somente sob sua
ótica é necessário, e deixa ao Deus dará outros lo-
cais onde o trânsito é intenso, por exemplo, proximi-
dades do Condomínio Campo Alegre.

NEM AÍ
Nesta semana, mais uma prova do descaso foi

não atender ao convite para que um representante
daquela regional comparecesse à sessão da Câma-
ra, de modo a esclarecer, na parte que lhe toca, quanto
à falta de segurança em trecho da rodovia MGC 491,
roleta russa existente há praticamente dois anos,
porque por falta alça de acesso e saída ao atacarejo
ABC. Ninguém compareceu, ou sequer justificou não
ter comparecido.

NÃO COMPARECERAM
Diretores da rede ABC, também não deram o ar

da graça, não compareceram. A empresa foi repre-
sentada pelo gerente da loja em Paraíso que limitou-
se responder sobre colocação de barreiras de con-
creto, que na realidade foi em pequeno trecho,
complementando com outro material de fácil remo-
ção, que não durou 24 horas, sendo retirado por vân-
dalos, facilitando que condutores apressados, que não
têm amor à própria vida, quem dirá do próximo, con-
tinuem atalhando caminho sobre a pista, espalhando
perigo e desafiando a morte.

“COSTUMEIRA ATENÇÃO”
O gerente ouviu elogios, agradecimentos pela “cos-

tumeira” atenção dispensada, e na fritada dos ovos,
não respondeu mesmo porque não lhe foi pergunta-
do com ênfase, o que a população quer saber, ou
seja, por que a alça de acesso e saída ainda não foi
construída. E esse é o xis da questão. Quando de
leve foi tocado no assunto, disse que a empresa tem
um departamento de engenharia e construção a quem
ele encaminharia as perguntas. Ora bolas, essa res-
posta já deveria estar na ponta da língua. Enquanto
isso, o problema e o risco de acidentes continuam.
Levantaram a bola para o gerente cabecear.

PROTELANDO
Em dezembro do ano passado quando o Jornal

do Sudoeste publicou a primeira de uma série de
matérias, demonstrando com algumas fotos veícu-
los leves, pesados, bicicletas, charretes atravessan-
do sobre a pista da MGC 491, tivemos a informação
na Prefeitura, de fonte fidedigna, que “caberia à em-
presa proprietária do atacarejo proceder as adequa-
ções e construir a alça de acesso que já havia sido
autorizada por órgãos competentes do Estado, e a
Prefeitura já teria notificado o ABC para que a obra
fosse realizada”.

CORRETIVO
Motociclistas infernizaram a madruga de domingo

em São Sebastião do Paraíso, com barulho intenso
por ruas e avenidas, num vai e vem que parecia não
ter fim. Como se não bastasse, o som ensurdecedor
de canos de escapamentos abertos, o liga e desliga
de chaves de ignição provocava seguidos estouros.
Câmeras de segurança e usadas para aplicar mul-
tas de trânsito bem que poderiam ter sido utilizadas
para identificar placas e se chegar aos barulhentos
de modo a serem responsabilizados.

“PIOR”
Conta-se que o deputado Ulysses Guimarães ao

responder pergunta quanto à capacidade do parla-
mento produzir significativas mudanças nos costu-
mes políticos, de modo corrigir erros do governo, ele
respondeu. “Está achando ruim esta composição do
Congresso? Então espera a próxima: será pior. E pior,
e pior”. Resposta dada faz uns trinta anos. Qualquer
semelhança, é mera coincidência.

ONDA DE CALOR
A onda de calor que chega ao Brasil esta semana

provocará elevação da temperatura de todas as regi-
ões de Minas Gerais, podendo superar os 39°C no
Norte e Triângulo Mineiro, e aumentar riscos de in-
cêndios no Estado, além do impacto para a saúde
humana. O Governo de Minas vem atuando e se des-
tacando internacionalmente nas ações de mitigação
desses impactos. O estado é o primeiro da América
Latina e Caribe a firmar compromisso na campanha
Race To Zero, para reduzir os GEE até 2050. O go-
verno mineiro tem investido em ações como a defini-
ção da trajetória de descarbonização.

ÚNICO ESTADO
“Essas ações levaram Minas a ser o único estado

da América do Sul a participar da Cúpula da Ambição
Climática, das Organização das Nações Unidas
(ONU), em Nova Iorque, que está acontecendo nesta
semana. O nosso compromisso é com o desenvol-
vimento de um futuro mais sustentável, pautado em
uma transição justa em direção a uma economia glo-
bal mais verde, com mais saúde e qualidade de vida
para todos”, comenta a secretária de Estado de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, Marília
Melo.  

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 20 de setembro de 1978 foi assinada Lei Mu-

nicipal aprovando o levantamento topográfico e
cadastral das vilas São Pedro, João XXIII e São Pedro,
localizadas em imóvel de propriedade do patrimônio
municipal, conforme Dação em Pagamento, feita à
Prefeitura de uma parte de terras de campos por
Herculano Cândido de Melo e Souza. A escritura foi
registrada em 11 de julho de 1912, no Cartório de Re-
gistro de Imóveis. (Fonte: Efemérides Paraisenses).
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COMPREENSÃO!
Num planeta em conflito
A compreensão é o grito
Sua falta é o alerta geral
Quebra da paz mundial!

Iniciada no grupo familiar
Expande-se para o social
Vai corroendo sem parar
Até guerra geral chegar!

Paz para poder entender
O melhor é compreender
Para ser feliz, poder viver!

Deus, dai a compreensão
Senso de bem viver, razão,
O amor é melhor solução!

- 17 de setembro -
Dia da Compreensão Mundial

(María Amélia Leal)

OPINIÃO

A FALTA DE UM MARCOS PESTANA E DE UM
PAULO DELGADO NO CONGRESSO NACIONAL

FÁBIO CALDEIRA

Desde o processo de redemocratização em 1985, foram até
o momento 19 eleições, sendo 10 federais/estaduais e 9 muni-
cipais. Importante frisar que em qualquer país do mundo, uma
democracia forte não se constrói da noite para o dia. É um
processo de constante aprimoramento e amadurecimento.

Uma democracia sólida não se resume ao ato de votar e
ser votado. É um processo de ativismo cidadão diário, seja
acompanhando os trabalhos dos parlamentos, das adminis-
trações públicas dos três níveis da federação e nas entidades
da sociedade civil.

Nesse diapasão, espera-se que eleição pós eleição, ocor-
ra um aprimoramento e melhor conexão entre população e
mandatários, proporcionando melhores e mais efetivas políti-
cas públicas e normas jurídicas que estejam em sinergia aos
anseios e necessidades dos cidadãos.

Bem, a teoria nem sempre encontra guarida com a realida-
de. Com o passar das legislaturas, percebemos agravar a cri-
se de representação política. Temos boas exceções país afo-
ra, especificamente na bancada federal mineira no Congresso
Nacional como também na Assembleia Legislativa de Minas.

Cada vez mais nas casas legislativas temos parlamenta-
res que atuam prioritariamente junto a ministérios e secretari-
as em pleitos de prefeitos, para liberação de obras e recur-
sos, por exemplo. Isso não é ruim, por suposto.

O ponto é que aqueles políticos mais formuladores de te-
ses, ideólogos e pensadores de grandes pautas, essenciais
para uma maior qualidade das leis e importantes debates de
temas nacionais relevantes, estão perdendo espaço e sendo
derrotados nas eleições, sendo alijados da vida pública. Este
estilo de atuação, infelizmente e em âmbito geral, não tem
muito apelo na conquista de votos nas democracias não con-
solidadas, como o caso do Brasil. E perdemos muito com
isso!

Dentre muitos exemplos, destaco dois casos. Independente
das concepções programáticas e ideológica de ambos, foram

excelentes pensadores da nação e fazem muita falta na Câ-
mara dos Deputados. Um deles é o Paulo Delgado. Formado
em Ciências Sociais pela Universidade Federal de Juiz de Fora
e pós-graduado em Ciências Políticas pela UFMG. Foi depu-
tado federal por seis mandatos. Encerrou sua vida pública após
a derrota na eleição de 2010, ficando na oitava suplência da
sua coligação. Produziu muito conteúdo propositivo ao país
enquanto deputado federal. Mesmo tendo sido do PT, partido
ao qual tenho grande diferenças e divergências no aspecto
programático e quanto à minha concepção de estado e de
país, sua presença enriqueceu muito o debate parlamentar.
Isso é democracia, reflexões e convivência respeitosa entre
diferentes.

O outro que cito é Marcos Pestana. Economista e profun-
do conhecedor do sistema de saúde brasileiro, Pestana ini-
ciou na vida pública em 1982 como vereador em Juiz de Fora.
Atuou como secretário de estado de planejamento e como
secretário de saúde. Teve dois mandatos consecutivos como
deputado federal pelo PSDB, sendo derrotado em 2018, quan-
do decidiu não disputar mais eleições. Faltaram votos, sobra-
ram conhecimento. Também deixou positivas contribuições
com várias proposições legislativas e atuantes debates em
comissões temáticas.

O equilíbrio no parlamento é fundamental, dentre aqueles
que têm mais perfil de interlocutores de prefeitos junto ao exe-
cutivo como aqueles mais ideólogos e formuladores
programáticos. Quando um estilo sobressai muito sobre o
outro, compromete a qualidade da democracia, a representa-
ção política, a avaliação do parlamento e em consequência
final a qualidade de vida da população.

Por fim, bom refletir sobre a resposta do saudoso Ulysses
Guimarães, ao ser perguntado há cerca de 30 anos, sobre a
capacidade do parlamento produzir mudanças significativas
nos costumes políticos a fim de corrigir erros do governo. Eis
a resposta: "Está achando ruim essa composição do Con-
gresso? Então espera a próxima: será pior. E pior, e pior."

(Fonte: Hoje em Dia 15/09/2023).

• Dos Leitores •

Aos domingos, abrimos a
janela para avistar o céu, e de
zero importância de como es-
teja o tempo, nós vemos me-
tade azul e metade cinza….

Azul pelas saudades que
vivemos, que moram dentro
de nós, as que são jamais es-
quecidas, sentimos facilmen-
te apenas fechando nossos
olhos e vendo como se fosse
um filme sendo vivido agora!

Os sorrisos com os avós,
os abraços apaixonados, os
momentos alegres com ami-
gos….

O cinza, o que é o céu cin-
za que enxergamos ?

São as saudades que que-
ríamos ter vivido, mas deixa-
mos de viver, talvez pelo ego,
orgulho humano, ou os traços
de Narciso que temos co-
nosco, onde nosso reflexo em
um rio já basta!

Saudades doídas, pois
não existem lembranças de-
las, apenas arrependimentos
de não ter vivido elas, por
que? Por que não abracei ela

Domingo….
apaixonadamente quando
pude... Por que não disse que
amava quando estava ainda
vivo… por que não tomei
mais chás quando ela ainda
me aguardava no alpendre
com seu andador…

O domingo tem o poder
de nos abrir o sorriso mais
largo do mundo, e de lavar
nosso rosto com lágrimas…

O céu cinza nunca se tor-
nará azul, mas o azul pode
aumentar e sobrepor hoje o
que construímos para ser cin-
za!

Talvez seria o cinza o cul-
pado para duas escolhas, tor-
nar o coração rochoso ou o
ensinar a ser amável e apro-
veitar quando pode!

Visite, abrace, diga que
ama, leve um presente,
aproveite! O hoje se cha-
ma hoje pois podemos
vivê-lo, o amanhã não está
em nossas mãos, mas é fu-
turo de escolhas que faze-
mos hoje.

(LUCAS BORGES)

BOM REPENSAR
as diferenças

E nesta linha de pen-
samento, melhor inici-
ar o texto com o com-
positor, cantor de reg-
gae jamaicano, Bob
Marley. Eu sou do ta-
manho daquilo que sin-
to, que vejo e que faço.
Não do tamanho que os
outros me enxergam.

E, viva as diferenças.
Elas estão em quase
tudo que fazemos, pen-
samos, vivemos. É
aquela história, 'se to-
das as pessoas fossem
para o mesmo lado, a
Terra tombaria'. Penso
que a diferença é a de-
sigualdade existente de
indivíduo para com ou-
tro indivíduo. É a diver-
sidade de nós humanos.
Isto é, todos nós somos
diferentes em vários
pontos. Em raça, cultu-
ra, religião, nível soci-

oeconômico, na forma
de pensar, de agir e na
compreensão do mun-
do. Nas várias coisas e
principalmente na ma-
neira de viver e até de
nós mesmos.

Vivemos com as di-
ferenças em todos os
aspectos, lutando pelos
mesmos ideais de 'Igual-
dade, Fraternidade e Li-
berdade'. É. Ser diferen-
te faz toda a diferença.
Será por que não gosta-
mos de enfrentar desafi-
os? Enfim, viver é enfren-
tar um problema atrás do
outro, ou o modo como
você o encara é que faz a
diferença.

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com
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PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
LICITAÇÃO, MODALIDADE PREGÃO PRESENCIAL Nº 059/2023,
Processo nº 365/2023. Objeto: contratação de empresa visando a
aquisição de projetor multimídia, tablets, tela de projeção, e ou-
tros materiais permanentes, conforme regras da deliberação CIB-
SUS/MG Nº 3.999, fonte decorrente da resolução SES/MG Nº 8.438/
22, destinados a reestruturação física do CAPS Girassol, com
entrega imediata, licitação de participação exclusiva ME, EPP OU
MEI. A abertura será dia 04 de Outubro de 2023, às 13 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encon-
tram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Av. dos Imi-
grantes, nº 100, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35)
3539-7015, diariamente das 9h às 16h30, onde poderão ser lidos, exami-
nados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 18 de Setembro de
2023. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação nº 403/2023, Pregão n.º 070/2023, Presencial, Tipo menor
preço, sob o critério de julgamento menor preço por item. Objeto: Aqui-
sição de materiais (brinquedos), destinados ao CAPS Girassol, integrando
a Secretaria de Saúde, com entrega imediata e integral, através de delibe-
ração CIB-SUS/MG Nº 3.999, De 09 De Novembro De 2022, Sendo Que
Esta Será Exclusiva Para ME, EPP OU MEI. A abertura será dia 06 de
Outubro de 2023, às 13:00 horas. O edital completo e as demais informa-
ções relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini,nº 60, Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diari-
amente das 09:00 as 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 19 de Outubro de 2023.
FERNANDA CRISTINA PEREIRA– Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
AVISO DE LICITAÇÃO  PREGÃO Nº 066/2023. Processo de Licitação,
Modalidade Pregão Eletrônico nº 066/2023. Processo nº 384/2023. Obje-
to: Pregão eletrônico objetivando o fornecimento de insumos agrícolas
(herbicidas), peças para manutenção de bombas costais, pulverizador costal,
em atendimento as necessidades das Secretarias, cemitério municipal, dis-
trito de Termópolis, praças e jardins, centros sociais e desportos, por um
período de 12 meses, com entrega parcelada, com itens exclusivos para
ME, EPP e MEI. A abertura será dia 09 de Outubro de 2023, às 09:30
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Praça dos Imigrantes, nº 100, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (35) 3539-7015, diariamente das 9 h as 16h30, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 19 de Se-
tembro de 2023. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

Por Ralph Diniz

A pauta da sessão da Câ-
mara desta semana prometia
trazer respostas sobre a ques-
tão da entrada e saída de ve-
ículos de um atacarejo situa-
do às margens da rodovia
MCG-491, em São Sebasti-
ão do Paraíso, que tem gera-
do preocupação e debates em
torno do risco de acidentes no
local. Isso porque estava pre-
visto que representantes do
Departamento de Estradas de
Rodagem de Minas Gerais
(DER-MG) e do estabeleci-
mento comercial usariam a tri-
buna para falar sobre o assun-
to. Porém, após a reunião do
Legislativo, ficaram mais dú-
vidas do que esclarecimentos.

A pedido do vereador
Marcos Vitorino, a Câmara
convidou o coordenador da
24ª Unidade Regional DER-
MG, Gaspar Ponciano da Sil-
va, para prestar esclareci-
mentos a respeito do acesso
à rodovia MCG-491 pelos
clientes do ABC Atacado e
Varejo, uma vez que muitos
condutores que saem do es-
tabelecimento preferem fazer

Trevo do “ABC” volta a ser pauta na Câmara,
mas solução ainda não foi encontrada

Gerente da loja de atacado e varejo de Paraíso vai à tribuna, mas apresenta
apenas nova medida paliativa. Coordenador do DER-MG não comparece à sessão

a travessia da pista sentido
Paraíso/Monte Santo de Mi-
nas e realizar a conversão
proibida à esquerda para vol-
tar à cidade do que dirigir por
um quilômetro e utilizar o re-
torno existente no trecho.

 Entretanto, o coordena-
dor regional do órgão ligado
ao governo estadual não
compareceu à sessão realiza-
da na tarde de segunda, 18,
e tampouco enviou represen-
tantes e nem apresentou jus-
tificava para sua ausência. O
vereador Lisandro Monteiro
criticou o “descaso” do DER-
MG com a situação. “Se for
esperar a DER, não vão fa-
zer nada. Desde o mandato
anterior, nós temos cobrado
a presença do Gaspar aqui,
e eles nunca aparecem. Eu
até já enviei um ofício questi-
onando para que serve o
DER, mas é claro que eles não
responderam. É uma falta de
respeito, eles não consideram
ninguém. É uma perda de tem-
po chamá-los aqui”.

Já pelo lado do ABC Ata-
cado e Varejo, compareceu
à tribuna o gerente da loja de
Paraíso, Yan Caique Bueno,

que informou que a empresa
está instalando barreiras de
concreto entre as pistas da
rodovia, de maneira provisó-
ria, a fim de impossibilitar a
travessia irregular dos condu-
tores que frequentam o esta-
belecimento. Segundo o fun-
cionário, cada peça da bar-

reira pesa cerca de uma to-
nelada. Em julho, o ABC já
havia instalado pinos sinaliza-
dos no local para conter os
infratores, contudo, parte dos
dispositivos foi removido dias
depois e as travessias conti-
nuaram ocorrendo.

Apesar dos esclarecimen-

tos a respeito das medidas
paliativas por parte do ataca-
do, Bueno não soube respon-
der aos questionamentos de
vereadores em relação a pos-
síveis projetos para a solução
do problema, fosse a criação
de uma nova saída de veícu-
los ou, então, a construção de

Gerente da loja do ABC de Paraíso, Yan Bueno, disse que encaminhará questionamentos
sobre infraestrutura de acesso ao atacado ao setor de engenharia da empresa

um trevo de acesso na rodo-
via, em frente ao mercado.
De acordo com o gerente, a
empresa possui um departa-
mento de engenharia e cons-
trução e que todas as ques-
tões levantadas pela Casa
seriam encaminhadas por ele
ao setor.

Em dezembro do ano pas-
sado, o Jornal do Sudoes-
te recebeu informações de
que caberia à empresa pro-
prietária do atacado e varejo
proceder as adequações e
construir alça de acesso e
saída, sendo que esta já ha-
via sido autorizada por órgãos
competentes do Estado e a
Prefeitura já a teria notifica-
do o ABC para que a obra
fosse realizada.

Em nota enviada à repor-
tagem no mês passado, o
DER-MG limitou-se a infor-
mar que a responsabilidade
pela execução de um trevo de
acesso ao atacado é do pró-
prio empreendimento. “O
DER-MG já aprovou o pro-
jeto da obra e tem feito
tratativas com a empresa para
agilizar a implementação do
acesso regular.

ASSCAM

A primeira rodada do
XIX Campeonato Master 50
que neste ano homenageia o
desportista Juarez Furtado,
denominando o troféu a ser
disputado, com o seu nome,
terá início neste sábado, 23.

XIX Campeonato Master 50
tem rodada inicial sábado (23)

Pela Chave B, no Estádio
Comendador João Alves às
15h30 jogam Associação
Atlética Paraisense e Ipiranga
EC. No Estádio Dr. Joaquim
Ferreira Gonçalves (1.º de
Maio) a partida será entre 3

de Outubro, de São Tomás
de Aquino e Veteranos de
Altinópolis.

Na Chave A às 15h30, o
União de Jacuí recebe em seu
estádio o Veteranos de
Pratápolis. No mesmo horá-

rio, em Passos, o Orient E.C.
recebe o União São José da
Barra. Nesta primeira roda-
da, folga o Caran de Passos.

O Campeonato Master
50 é promovido por José
Roberto Gonçalves.

Com a maior premiação
já realizada na região, seg-
mentos da cafeicultura estão
em preparativos para reali-
zar o 5.º Concurso Munici-
pal de Qualidade Paraíso dos
Cafés Finos. Organizado
conjuntamente pela Secreta-
ria de Desenvolvimento
Agropecuário (Sedeagro),
EMATER-MG e Associa-
ção Comercial e Industrial
Agropecuária e de Serviços
de São Sebastião do Paraí-
so (ACISSP), as inscrições
e entrega de amostras estão
abertas desde o dia 15 de
agosto e se estendem até 31
de outubro.

“Este importante concur-
so tem por objetivo premiar
o esforço do produtor e des-
pertar para este novo e pro-
missor mercado de cafés es-
peciais, que pode entregar
maior agregação de valor ao
produto, além de gerar gran-
de visibilidade para nossa re-
gião, como berço de cafés
exclusivos e sensoriais espe-
cíficos do nosso terroir”,
afirma Sirlei Renata Sanfelice
de Carvalho, engenheira
agrônoma, extensionista res-
ponsável pela EMATER-MG
em Paraíso.

Objetiva, ainda, “incenti-
var a constante melhoria da
qualidade dos cafés do mu-
nicípio, como meio mais efi-
caz na conquista de novos
mercados, agregar valor ao
produto e atender à crescen-

te demanda por produtos di-
ferenciados”, além de “incen-
tivar a participação dos ca-
feicultores no processo pro-
dutivo e de qualidade, e di-
vulgar as qualidades dos ca-
fés do município”.

Será coordenado por co-
missões, organizadora e
julgadora, composta por
membros da Sedeagro, e a
seu critério, representantes de
cooperativas, armazéns de
café, cafeeiras exportadoras,
ACISSP, Conselho Munici-
pal de desenvolvimento Ru-
ral Sustentável, EMATER, e
Sindicato de Produtores Ru-
rais. A comissão julgadora é
composta por classificadores
de café e presidida por um

Amostras para 5.º Concurso
Municipal de Qualidade Paraíso

dos Cafés Finos podem ser entregues

O grande vencedor foi o produtor rural Sebastião Pádua
Silva, do Sítio Água Viva, representado pelo filho Ricardo

membro eleito em conjunto
com a comissão organizado-
ra.

Podem se inscrever no
concurso, cafeicultores cuja
propriedade de origem do
lote se localize no município
de São Sebastião do Paraí-
so, com amostras de grãos da
espécie arábica, colhidos no
ano de 2023, tipo 2 para
melhor, de acordo com a ta-
bela oficial brasileira de clas-
sificação de café. As amos-
tras deverão ser nas peneiras
16 e acima, com vazamento
máximo de 5% na peneira 16
e umidade entre 10% e 12%.

Cada cafeicultor poderá
participar com apenas uma
amostra por unidade produ-

João Oliveira tiva na Categoria Café Natu-
ral – sistema pelo qual o café
recém-colhido, que passou
por um processo de lavagem
ou não, é levado para o ter-
reiro para secar ao sol, ou
por secador.

De acordo com o regula-
mento, os 20 primeiros colo-
cados receberão Certificado
de Participação no Concur-
so e autorização de uso do
selo “O Paraíso dos Cafés
Finos”.

PREMIAÇÃO
Os cinco primeiros coloca-

dos serão assim premiados: 1.º
colocado, R$ 15 mil. O se-
gundo colocado receberá R$
10 mil, terceiro colocado R$
5 mil, quarto colocado R$ 3
mil, quinto colocado R$ 2 mil.
Do primeiro ao quinto colo-
cado todos receberão certifi-
cados e troféus.

As inscrições e entrega de
amostras na EMATER se ini-
ciou no dia 15 de agosto e se
estenderá até o dia 31 de ou-
tubro, nas cafeeiras partici-
pantes do concurso. A
codificação das amostras
será no período de 1.º ao dia
8 de novembro no escritório
da Emater. Prova das amos-
tras de 9 a 14 de novembro
no Armazéns Peneira Alta. O
anúncio dos resultados e
premiação dos vencedores
será em evento no dia 16 de
novembro de 2023 às 19 ho-
ras, na Casa da Cultura.

EXTRATO DE ADITIVO
Processo Licitatório: n. 123/2023 - Modalidade: Concorrência n. 003/
2023.  Contratante: Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino -MG -
Contratados: CONSTRUTORA BUENO CORREA LTDA – ME, CNPJ:
23.641.112/0001-27. Objeto: “Construção da SALA DE VACINAS E
VIGILANCIA SANITARIA conforme resolução SES/MG 6885/2019
SES/MG ao Município de São Tomás de Aquino – MG.” O presente
termo aditivo tem por objeto a correção de valor global do contrato firma-
do entre as partes para R$ 377.242,93 (Trezentos e setenta e sete mil
duzentos e quarenta e dois reais e noventa e três centavos). Embasamento
Legal: conforme art. 124, alínea b do inciso I, §1º e §2º da Lei 14.133/
2021. Dotação Orçamentária: 20401 10 305 1003 2.059 449051; Data
de Assinatura: 01/08/2023. Representantes dos Contratados: Ivair
Bueno. Autorização: Daniel Ferreira da Silva– Prefeito Municipal.
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MAIS DE 13 MIL VAGAS EM MINAS
Os postos do Sistema Nacional de Emprego (Sine) em

Minas Gerais disponibilizam 13.555 vagas nesta segunda-
feira,  18. Os números são do Painel de Informações sobre
o sistema. A página é administrada pela Secretaria de Estado
de Desenvolvimento Social (Sedese). Pela internet, o traba-
lhador pode ter acesso às oportunidades disponíveis em to-
das as unidades do Sine no estado. A unidade do Sine com o
maior número de vagas é a de Uberlândia, no Triângulo Mi-
neiro, com 3.455. Em segundo lugar vem o Sine Pedro
Leopoldo, com 1.245 oportunidades, seguido pelo Sine BH,
e  Araxá, com 756. (Balcão News – Belo Horizonte)

https://balcaonews.com.br/2023/09/18/mais-de-13-mil-
vagas-de-emprego-disponiveis-em-minas/

CAA PROMOVE COMPETIÇÃO ACADÊMICA
Já estão abertas as inscrições para a Competição Acadê-

mica - Prática Jurídica. A competição é destinada aos estagi-
ários e estagiárias de Direito com o objetivo de oferecer aos
estudantes, experiências por meio de eventos ou julgamen-
tos simulados por meio de simulações da prática jurídica das
áreas Cível e Criminal.  As competições acadêmicas de di-
reito oferecem aos estudantes de direito experiência no mun-
do real através de eventos ou julgamentos simulados, onde
argumentam e defendem casos. (Rede Sindijori MG)

https://caamg.org.br/competicao-academica-caa-mg/

ARAXÁ PAGA PISO DA ENFERMAGEM
O prefeito Robson Magela assinou quatro termos de fo-

mento que totalizam R$ 514.384,80, referente à assistência
financeira complementar do Governo Federal, designado ao
cumprimento do Piso Nacional da Enfermagem. Os recur-
sos serão destinados para a Santa Casa de Misericórdia de
Araxá, Casa do Caminho, Centro de Diálise de Araxá (CDA)
e Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (Apae),
contemplando 284 profissionais. Os termos garantem re-
cursos para pagamento do Piso da Enfermagem referente
aos meses de maio, junho, julho e agosto de 2023, e serão
repassados para enfermeiros, técnicos e auxiliares de enfer-
magem até o próximo dia 21 de setembro. (Correio de Araxá
– Axará)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/
cidade/link/8459/prefeitura-firma-convenio-com-quatro-
entidades-para-pagamento-retroativo-do-piso-aos-profissio-
nais-de-enfermagem

IMBÉ SEDIA REUNIÃO DE BANCO DE ALIMENTOS
O município de Imbé de Minas sediou no final de sema-

na a reunião ordinária da Rede Leste de Bancos de Alimen-
tos. O prefeito João Batista recebeu diversas autoridades,
quando destacou a importância do banco de alimentos para
o desenvolvimento da agricultura no município. “Aqui no
Imbé a agricultura é muito forte. É muito importante esse
evento incentivando nosso agricultor. Para nós é uma satis-
fação muito grande receber esse evento na cidade. Na Relba
são 48 municípios e essa reunião acontece mensalmente.
Estamos com a presença de dois deputados, representantes
de várias cidades, pessoal que produz cafés de qualidade”.
(Diário de Caratinga – Caratinga)

https://diariodecaratinga.com.br/imbe-de-minas-sedia-
reuniao-da-rede-leste-de-banco-de-alimentos/

MUSEU FAZ EXPOSIÇÃO “VISÕES DA IBITURUNA”
O Museu da Cidade vai expor a mostra “Visões da

Ibituruna”, com fotos dos fotógrafos Fábio Monteiro e Ana
Flávia Tragino. A exposição ficará em cartaz até dia 30 de
setembro e tem como inspiração a obra “Trinta e seis vistas
do Monte Fuji”, do japonês Katsushika Hokusai (1760-1849).
A exposição faz parte da 17ª Primavera dos Museus, que
durante os dias 18 a 24 de setembro acontecerá em todo o
país. O movimento é uma iniciativa do Instituto Brasileiro de
Museus (Ibram) para promover, divulgar e valorizar os mu-
seus brasileiros. A cada edição, o Ibram lança um tema para
fomentar as discussões e inspirar os eventos propostos pe-
los museus ou instituições culturais. (Diário do Rio Doce –
Governador Valadares)

https://drd.com.br/museu-da-cidade-realiza-exposicao-
visoes-da-ibituruna-02/)

IPATINGA OFERECERÁ BANHO PARA POPULAÇÃO
Será inaugurado em Ipatinga, no próximo dia 27, no bairro

Novo Cruzeiro, o projeto “Amor em Forma de Banho”, que
oferecerá banho a moradores em situação de rua, além de
roupa limpa e refeição. A idealização é da Sociedade de São
Vicente de Paulo, Pastoral do Povo da Rua e Grupos de
Assistência a pessoas em situação de rua. A Diocese Itabira/
Coronel Fabriciano aponta que, com o crescimento cons-
tante de pessoas dormindo nas ruas – muitos sem moradia
fixa ou família - voluntários buscam formas de se solidari-
zar com estas pessoas, visitando, conhecendo suas realida-
des, orientando e encaminhando para os serviços públicos
especializados. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0109984-
ipatinga-tera-trailer-que-oferecera-banho-a-pessoas-em-
situacao-de-rua)

FERROVIÁRIA DE CHIADOR RESTAURADA
O município de Chiador guarda uma das maiores rique-

zas do período imperial em Minas Gerais: a primeira estação
ferroviária do estado, inaugurada por Dom Pedro II. O car-
tão postal da cidade de menos de 3 mil habitantes, no entan-
to, sente em sua estrutura a passagem do tempo. Mesmo
tendo sido tombada pelo município em 2003, a estação tor-
nou-se alvo de ação do Ministério Público de Minas Gerais
logo na década seguinte devido à má conservação. Devido à
criação desse espaço, foi determinado em 2012, pelo MPMG,
que fosse feita uma compensação pela construção da hidre-
létrica, com as obras da ferrovia, que devem começar em
outubro deste ano, aumentando a ansiedade pela recupera-
ção do espaço tão importante para a região. (Tribuna de
Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/cultura/17-09-
2023/estacao-ferroviaria-chiador.html

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O Comitê de Política Mo-
netária (Copom) do Banco
Central (BC) começa nesta
terça-feira (19), em Brasília,
a sexta reunião do ano para
definir a taxa básica de juros,
a Selic. Por causa da forte
queda da inflação nos últimos
meses, o órgão deve reduzir a
Selic, atualmente em 13,25%
ao ano, para 12,75% ao ano.
Esse será o segundo corte
desde agosto, quando a auto-
ridade monetária interrompeu
o ciclo de aperto monetário.

No comunicado da última
reunião, no início de agosto, o
Copom informou que os dire-
tores do BC e o presidente do
órgão, Roberto Campos Neto,
tinham previsto, por unanimi-
dade, cortes de 0,5 ponto
percentual nos próximos en-
contros.

Segundo a edição mais re-
cente do Boletim Focus, pes-
quisa semanal com analistas
de mercado, a taxa básica re-
almente cairá 0,5 ponto
percentual, embora algumas
instituições projetem corte de
até 0,75 ponto. A expectativa
do mercado financeiro é que
a Selic encerre o ano em
11,75% ao ano. Nesta quar-
ta-feira (20), ao fim do dia, o
Copom anunciará a decisão.

INFLAÇÃO
Na ata da última reunião,

o órgão também informou que
a evolução do cenário econô-
mico e a forte queda da infla-
ção permitiram "acumular a
confiança necessária para ini-
ciar um ciclo gradual de
flexibilização monetária".
Após uma série de comunica-
dos duros no início do ano, em
que não descartava a possibi-

Copom inicia sexta reunião do ano
sob expectativa de corte nos juros

Taxa Selic, em 13,75% ao ano, deve cair em 0,5 ponto percentual

lidade de elevar a Taxa Selic,
o Copom mudou de tom por
causa do comportamento dos
preços.

Apesar do recuo da infla-
ção, o Copom informou que
alguns preços ainda estão su-
bindo ou caindo menos que o
previsto. De acordo com o
órgão, a autoridade monetária
reduzirá os juros de forma
conservadora.

"Qualquer que fosse a de-
cisão [corte de 0,25 ponto ou
corte de 0,5 ponto na reunião
passada], era consensual que
um cenário com expectativas
de inflação com reancoragem
apenas parcial, núcleos de in-
flação ainda acima da meta,
inflação de serviços acima do
patamar compatível com a
meta para a inflação e ativi-
dade econômica resiliente re-
quer uma postura mais con-
servadora ao longo do ciclo de
flexibilização da política mo-
netária", informou a ata da reu-
nião de agosto.

Com a forte desaceleração
dos índices de preços nos últi-
mos meses, as expectativas de
inflação têm caído. Segundo
o último Boletim Focus, pes-
quisa semanal com instituições
financeiras, feita pelo BC, a
estimativa de inflação para
este ano passou de 4,93% para
4,86%.

Em agosto, puxada por ha-
bitação e saúde, o IPCA ficou
em 0,23%, segundo o Institu-
to Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE). Apesar de
acelerar em relação a julho, o
indicador ficou abaixo das pre-
visões por causa da queda do
preço dos alimentos. Com o
resultado, o indicador acumu-
lou alta de 3,23% no ano e de
4,61% nos últimos 12 meses.

TAXA SELIC
A taxa básica de juros é

usada nas negociações de tí-
tulos públicos emitidos pelo
Tesouro Nacional no Sistema
Especial de Liquidação e Cus-
tódia (Selic) e serve de refe-
rência para as demais taxas
da economia. Ela é o princi-
pal instrumento do Banco Cen-
tral para manter a inflação sob
controle. O BC atua diaria-
mente por meio de operações
de mercado aberto - com-
prando e vendendo títulos pú-
blicos federais - para manter
a taxa de juros próxima do
valor definido na reunião.

Quando o Copom aumen-
ta a taxa básica de juros, a fi-
nalidade é conter a demanda
aquecida, e isso causa refle-
xos nos preços porque os ju-
ros mais altos encarecem o
crédito e estimulam a poupan-
ça. Desse modo, taxas mais

altas também podem dificul-
tar a expansão da economia.
Mas, além da Selic, os ban-
cos consideram outros fatores
na hora de definir os juros co-
brados dos consumidores,
como risco de inadimplência,
lucro e despesas administra-
tivas. Ao reduzir a Selic, a ten-
dência é de que o crédito fi-
que mais barato, com incenti-
vo à produção e ao consumo,
reduzindo o controle da infla-
ção e estimulando a atividade
econômica.

O Copom reúne-se a cada
45 dias. No primeiro dia do
encontro, são feitas apresen-
tações técnicas sobre a evo-
lução e as perspectivas das
economias brasileira e mundi-
al e o comportamento do mer-
cado financeiro. No segundo
dia, os membros do Copom,
formado pela diretoria do BC,
analisam as possibilidades e
definem a Selic.

META
Para este ano, a meta de

inflação que deve ser persegui-
da pelo BC, definida pelo Con-
selho Monetário Nacional
(CMN), é de 3,25%, com in-
tervalo de tolerância de 1,5
ponto percentual para cima ou
para baixo. Ou seja, o limite
inferior é 1,75% e o superior é
4,75%. Para 2024 e 2025, as
metas são de 3% para os dois
anos, com o mesmo intervalo
de tolerância. A meta para
2026 será definida neste mês.

No último Relatório de In-
flação, divulgado no fim de
junho pelo Banco Central, a
autoridade monetária reco-
nhece a possibilidade de leve
estouro da meta de inflação
neste ano. No documento, a
estimativa é que o IPCA atin-
girá 5% este ano. O próximo
relatório será divulgado no fim
de setembro.

Marcello Casal JrAgência Brasil

O Sicredi se destacou
como o emissor de cartão de
crédito com o atendimento
mais completo via WhatsApp,
segundo pesquisa da Card-
Monitor. O levantamento con-
siderou 19 instituições finan-
ceiras que têm o aplicativo
como canal de contato e ana-
lisou quais oferecem um total
de seis funções, consideradas
as mais utilizadas pelos usuá-
rios de cartões.

No comparativo, o Sicredi
é o único que contempla to-
das as funcionalidades de
autosserviço no canal, sendo
elas: consulta do limite dispo-
nível no cartão; envio de có-
digo de barras para pagamen-
to da fatura; envio de segun-
da via de fatura em formato
PDF; desbloqueio do cartão;

oferta de opções de parcela-
mento da fatura e falar com
um atendente, todas elas aces-
síveis de forma rápida e práti-
ca pelo Theo – inteligência
artificial da instituição dispo-
nível 24 horas por dia pelo
WhatsApp. Outro destaque,
segundo a pesquisa, é a pos-
sibilidade de o associado op-
tar entre atendimento virtual
ou humano, já no início do
atendimento.

“O Sicredi é uma marca
humana, que valoriza as pes-
soas e preza pelo melhor aten-
dimento a seus associados.
Esse destaque demonstra o
quanto buscamos oferecer
uma experiência simples, pos-
sibilitando aos usuários que
escolham, no início do atendi-
mento, se querem resolver

Sicredi é avaliado com atendimento
mais completo por WhatsApp em

pesquisa da CardMonitor
Instituição financeira cooperativa se destacou entre 19 emissores de cartões de crédito

suas questões de forma rápi-
da com o assistente virtual, ou
ainda conversar com alguém,
recebendo todo o assessora-
mento necessário”, destaca
Cristina Duclos, diretora exe-
cutiva de Marketing e Expe-
riência do Sicredi.

Com mais de 7 milhões de
associados em todo o Brasil,
o Sicredi já realizou mais de
1,3 milhões de atendimentos
via Theo no WhatsApp em
2023, sendo 18% deste total
para usuários de cartões. Por
meio do assistente virtual, tam-
bém são oferecidos outros
serviços como consultas e
transações relacionadas à co-
brança, crédito, investimento,
conta corrente, entre outros.
A inteligência artificial faz par-
te da estratégia contínua de

evolução digital da instituição
e tem como objetivo oferecer
um canal de comunicação rá-
pido e seguro, deixando a cri-
tério do associado a preferên-
cia pela forma do atendimen-
to, conforme sua necessidade.

A CardMonitor é uma em-
presa especializada em forne-
cer informações e análises
estruturadas sobre o merca-
do de meios eletrônicos de
pagamento. A pesquisa sobre
Atendimento via Whatzapp foi
realizada entre 20 e 30 de ju-
lho de 2023 e incluiu inicial-
mente 36 instituições financei-
ras, porém analisou as funci-
onalidades de 53% deste to-
tal, considerando apenas as
que apresentam atendimento
via WhatsApp.

Raíza Goi Borba
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Nesta segunda-feira (18)
se iniciou mais um programa
de esterilização de cães e ga-
tos em São Sebastião do Pa-
raíso, parceria entre a Prefei-
tura e a Associação Pública
dos Municípios da Microrre-
gião do Médio Rio Grande
(AMEG). Segundo o coorde-
nador do zoonoses, Luciano
Santana, a adesão tem sido
expressiva, a população está
participando e realizando bas-
tante cadastros, inclusive já
excedeu o número de vagas
para os felinos.

“Nossa expectativa é que
sejam castrados, 1500 animais
entre cães e gatos. Se houver
demanda de inscrições em
Guardinha, há possibilidade de

Mais um mutirão de castração
gratuita se inicia em Paraíso

Reis, membro da Comissão
de Defesa dos Animais, da
Câmara Municipal, conside-
ra tais eventos importantíssi-
mos para a construção de um

novo cenário pela causa ani-
mal na cidade. “É um marco
histórico. Estamos tratando
de quase 200 anos de omis-
são pela causa e mesmo com

uma realidade desafiadora de
abandono e maus tratos de
Paraíso, as pessoas aos pou-
cos vêm se conscientizando
sobre a importância de res-
peito e cuidado com os ani-
mais.

Somado aos projetos de
castração dos anos anterio-
res trazidos pelo deputado
Noraldino Junior, com o
castramóvel da “Ameg”, po-
demos ultrapassar seis mil
esterilizações. Seguimos fir-
mes com nosso trabalho que,
ao meu ver, é destaque em
meio aos 853 municípios mi-
neiros”, afirma Biju.

A previsão é que a esteri-
lização de cães e gatos tenha
duração de um mês.

Reprodução

Por Ralph Diniz

O eco dos corredores
escolares, que antes resso-
ava risadas e aprendizado,
vem sendo ensurdecido pelo
alarmante aumento de casos
de violência e bullying nas
instituições de ensino brasi-
leiras.

Nesse cenário preocu-
pante, onde a segurança de
crianças e jovens está em
jogo, pais e autoridades
buscam medidas para pro-
teger uma geração que, em
vez de lápis e cadernos, tem
encontrado medo e insegu-
rança em suas mochilas.

E para tentar reverter a
situação, a 4ª Delegacia Re-
gional de Polícia Civil de
São Sebastião do Paraíso
vem se empenhando em
combater e prevenir a vio-

lência nas escolas do municí-
pio com uma atitude pionei-
ra, instruindo alunos e profes-
sores sobre prevenção à
eventos críticos com agresso-
res ativos.

Responsável pelas pales-
tras, o investigador de polí-
cia especialista em Seguran-
ça Pública, Roney Vilaça ex-
plica que o projeto foi ideali-
zado em 2022, diante do
crescimento exponencial de
ataques em escolas no Bra-
sil. “A Polícia Civil de Minas
Gerais, que já atuava na Ope-
ração Escola Segura com o
papel investigativo de casos
de violência em ambiente es-
colar, reconheceu a necessi-
dade de também trabalhar na
prevenção de crimes desse
tipo. Por isso, iniciamos as
palestras ministradas por po-
liciais civis previamente trei-

Polícia Civil atua na prevenção de
violência e bullying nas escolas de Paraíso

Por meio de palestras, 4ª Delegacia Regional fala com jovens e professores
sobre combate e prevenção às ameaças ao ambiente escolar

nados em cursos oferecidos
pela Academia de Polícia Ci-
vil de Minas Gerais”.

A primeira palestra reali-
zada em Paraíso pela Polícia
Civil aconteceu em junho des-
te ano na Escola Estadual

Ana Cândida de Figueiredo.
“Nossos esforços são dire-
cionados para instruir os alu-
nos em como identificar sinais
de instabilidade emocional ou
quando alguém está entran-
do para o chamado ‘caminho

da violência’. Também ensi-
namos a importância de de-
nunciar ameaças à segurança
escolar, inclusive as feitas em
ambiente digital”. Vilaça ain-
da ressaltou a urgência de
conscientizar a todos sobre

os perigos do bullying e
ciberbullying e suas graves
consequências para a vida
dos jovens”.

Ainda segundo o inves-
tigador, o trabalho de cons-
cientização é dividido em
duas palestras: uma direci-
onada para alunos do ensi-
no médio e outra para equi-
pes escolares. “Estamos,
ainda, planejando para
2024, um material focado
em alunos dos anos finais
do ensino fundamental”,
acrescenta.

Quanto à organização e
agendamento, Vilaça expli-
ca que as palestras são
institucionais, gratuitas e
devem ser agendadas pre-
viamente com o policial ci-
vil participante da Rede de
Proteção Escolar da insti-
tuição de ensino.

levarmos a equipe para o dis-
trito”, afirma. Luciano ressal-
ta a importância de aprovei-
tar o evento e faz um chama-
mento para quem ainda não
fez a inscrição de seu pet.
“Ainda temos vagas para
cães, macho ou fêmea. Quem
ainda não realizou a inscrição,
basta acessar o site da pre-
feitura e efetuar seu cadastro
através do link.”

MICROCHIPAGEM
No intuito de somar ao

evento de castração, a Secre-
taria de Meio Ambiente fará
a aplicação da microchipa-
gem. Segundo o secretário da
pasta, Renan Jorge Preto, a
chipagem irá contribuir no con-

trole e registro da população
animal da cidade. “A micro-
chipagem está sendo desen-
volvida pelo município desde
2022, através de um progra-
ma estadual.

O chip não contém um
GPS ou rastreador, mas pos-
sui uma codificação em que
com um aparelho leitor, pode-
mos identificar dados registra-
dos no animal como: endere-
ço, nome do tutor, etc... o que
facilita devolvê-lo com segu-
rança ao proprietário.” Este
mesmo procedimento é reali-
zado com os animais do canil
municipal antes de colocá-los
para a adoção, ressalta Re-
nan.

O vereador, Bijuliano

Adolescentes das redes pública e particular de ensino da cidade
têm aprendido sobre os riscos do bullying e do 'caminho da violência'

Reprodução

O Sicredi, instituição fi-
nanceira cooperativa com
presença em todo o Brasil,
realizou mais um Fórum Na-
cional de Presidentes e Di-
retores Executivos, desta
vez em Foz do Iguaçu (PR).
Nos dias 13 e 14 de setem-
bro, reuniram-se aproxima-
damente 270 lideranças, en-
tre representantes das mais
de 100 cooperativas, cinco
centrais, e do Centro Admi-
nistrativo Sicredi (CAS),
além de conselheiros de ad-
ministração da SicrediPar. O
evento contou com palestras
e debates sobre cenário eco-
nômico, tendências, pessoas

Sicredi reúne lideranças
de todo o país em evento e

lança seu novo ciclo estratégico

e cultura no contexto da evo-
lução digital, marca e go-
vernança.

No primeiro dia, foi lança-
do o novo Ciclo de Planeja-
mento Estratégico 2025 em
formato on line para todos os
mais de 40 mil colaboradores.
Na oportunidade, as equipes
acompanharam o resultado
dos norteadores Missão, Visão
e Valores, e dos objetivos es-
tratégicos para os próximos
dois anos.

Para Fernando Dall’ Ag-
nese, presidente do Conselho
de Administração da Sicredi
Participações S/A (Sicredi
Par), o evento foi importante

para destacar o crescimento
expressivo do último ciclo es-
tratégico e envolver os cola-
boradores na consolidação
desse novo momento, desen-
volvido de forma colaborativa,
com pesquisas internas e ex-
ternas, entrevistas, momentos
de cocriação e workshops.

“Buscamos garantir que as
estratégias elaboradas coleti-
vamente serão implementadas
até 2025, com o objetivo de
impactar positivamente os as-
sociados do Sicredi e as co-
munidades em que atuamos.
Essa etapa é primordial para
o modelo colaborativo de
governança que nos une, e é

reconhecido mundialmente no
segmento de cooperativismo
de crédito”, afirmou. Na aber-
tura do Fórum, Dall’Agnese
ressaltou ainda a importância
do alinhamento das lideranças.
“Estamos voltados para traba-
lhar cada vez mais a solidez e
a sustentabilidade da nossa
instituição financeira coopera-
tiva, sem deixar de promover
a inovação necessária ao nos-
so futuro.

É parte da nossa essência
a participação de todos nas
discussões sobre as estratégi-
as previstas no planejamen-
to”, acrescentou.

Raíza Goi Borba

Reprodução

Os novos norteadores estratégicos foram apresentados
durante o Fórum Nacional de Presidentes e Diretores Executivos



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
20 de Setembro de 2023

página 6 Jornal do Sudoeste

Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1920

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 34 mil Lote Jd das Hortensias 180m2, rua asfaltada, murado

de um lado e nos fundos
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa,

rua asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados

e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de

murosprontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com

escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de
2.250,00m2

R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa
simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em
pasto, topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires,
formado em café

R$ 480 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro social, varandas, árvores
frutíferas, área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de
mina, pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia
elétrica  passa na propriedade, formado em
brachiarão,  pode plantar café

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino,
terra de cultura vermelha, água de mina,
energ.elétrica, casa sede boa, área de churrasco, casa
de caseiro,  pomar, terreirão,  barracão, tuia, feito
CAR.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
$ 70mil* Edícula Village Paraiso, 01 Qto, 01 Banh, 01 cozinha

com fogão à lenha, terreno 200m2, preço R$ 70mil +
110 prestações R$ 536,00 fixas

R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02
banheiro, lote 180m2

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro social,  lavanderia COB, terreno 180m2,
espaço p/ garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01 banheiro,
garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências
independentes.

R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa
conjugados, cozinha, banheiro, lavand coberta,
garagem 02 autos cob.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia
cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,
garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta
nos fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia coberta,
edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

IMÓVEIS

• ALUGO CASA: na Vila
Santa Maria, com 3 quartos,
2 banheiros, garagem, sala
e cozinha. Na rua Maria
Amélia, 200, R$ 850,00 com
fiador. Tratar  99167-4154 ou
99120-8252.

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala,
cozinha, banheiro, 2 dormi-
tórios, garagem p/ 2 carros
com portão automático,
quintal com área de lazer
na rua Ceará 215 - Vila
Helena. Tels: (19) 99234-7410
e (19) 98177-9811.

• TROCO, TERRENO COM
AREA VERDE 4950M²: com
escritura e registro à 2,5km da
Rodoviária de São Sebastião
do Paraíso, sendo 90mts de
testada declive para os fundos
com 55 MTS de comprimen-
to. 3 chácaras juntas  próxi-
mo ao centro urbano, poden-
do utilizar para (criações de
vaca leiteira e outros) Aceito
troca por veículo 1.0,  4 por-
tas, acima de  2020 minha pre-
ferência. Negociar com  Carlos
wtsp 31 994704220

• VENDO CASA EM
FRANCA: Terreno de 312m2,
Parte alta do Eden (perto do
Fórum e Unesp) 3 quartos, 1
suíte c/, Armários modulados,
3 banheiros, Sala de estar
ampla, Sala de jantar, Cozi-
nha, Piso de madeira na sala
e quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr. p/
5 carros, Jardins, Piscina com
spa, led, cascata e aqueci-
mento solar. Área gourmet 
dispensa, Sistema de segu-
rança c/ cerca, alarme
monitorado e 8 câmeras. Va-
lor 750.000,00. Estudo troca
por casa de menor valor em
Paraíso. Tel 16-98139-1384

• ALUGO APARTAMENTO
NO CENTRÃO: 3 quartos com
armários, sendo uma suíte
com hidromassagem. 140m2.
ZAP 99970-3311

• TERRENO: situado
loteamento Jardim Vitória
II rua Vereador Alfredo Ri-
beiro, ao lado do Jardim
Bernadete, medindo 11,33
metros de frente por 24,30
metros de lateral, (293,18

m²). Tratar (35) 98429-66229

• VENDE-SE 3 TERRE-
NOS PARQUE BELVEDERE I:
infra estrutura completa com
160m² cada. Tratar pelo fone
3558-6862 e 99118-9108

• APARTAMENTO EDIFÍ-
CIO COLINAS: com 3 quar-
tos, 2 garagens. Somente a
vista. Tratar 35 99977-1626

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVILE-
GIADA: Rua João do Nino
265, bairro California Garden,
com 160m2 de area cons-
truida, garagem para 2 carros,
sala, copa/cozinha ampla, 3
quartos, 2 banheiros, lavande-
ria, quintal. Tratar direto com
proprietário 35 99937-8502.

• APARTAMENTO NO
CENTRO: aluga-se com dois
quartos, dois banheiros sen-
do um suíte, duas salas gran-
des, uma cozinha e uma área
de serviço. Rua Pimenta de
Pádua 1.418, em cima da
Akatone Modas. Valor R$
1.200,00. Fone: 3531-4057 é
99217-1591

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (35) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. 99974-2305

• FAÇO FRETE DE SAVEIRO:
Tratar 99112-7972

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e refe-
rências, nos finais de se-
mana,  Regina Miranda,
tratar 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com

experiência e referências, nos
finais de semana, Regislaine,
tratar pelo fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M., E.S.D. e M.L.C.

OPORTUNIDADES

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e
quintal cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00
m² / Área construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia
coberta com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala
ampla para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro
social, área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro,
piso laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro: Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais,
sala, copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha,
horta, pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

CASA NO BAIRRO MORUMBI
Vende-se casa na Rua Ana Alarcon Gonçalves,
n.º 241 Bairro Morumbi em São Sebastião do

Paraíso, contendo sala, cozinha, dois quartos,
banheiro, área de serviço coberta.

Informações com a proprietária
pelo tel. (35) 9 8817 2269 é whatsapp.

APARTAMENTO NO CENTRO:
Aluga-se com dois quartos, dois banheiros sendo

um suíte, duas salas grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pimenta de Pádua
1.418, em cima da Akatone Modas. Valor R$

1.200,00. Fone: 3531-4057 é 99217-1591

DIVERSOS

• PLACAS SOLARES
SEMI NOVAS: vende-se,
placas de potência de
325w, marca: Canadian.
Interessados entrar em
contato (35) 99127-0530

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-

dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
3558-5492. Fazemos ma-
nutenção preventiva e cor-
retiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

ALUGO SALÃO DE FESTAS
“Sonho meu”

Capacidade para 48 pessoas sentadas, com
pula-pula, som, piscina de bolinhas, freezer de 530
litros, microondas e ventiladores (TUDO NOVO).
Com dois banheiros. Localizado  na rua Dr. João
Caetano, 681 - Vila Mariana. Inorfamções: 99167-
4154 ou 99120-8251

VEÍCULOS

• GOL 1000: vendo, 2 portas, branco. Tratar 99112-7972.
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Entretanto
Renato Zupo *

ALEXANDRE GARCIA
Conheci Alexandre Garcia em Brasília, cidade que ele

viu nascer e ajudou a desenvolver com seu talento
jornalístico. É referência mundial em um ofício que é uma
arte: o jornalista é o historiador do presente. Para isso, deve
exercer suas atividades com imparcialidade – coisa que
Alexandre Garcia sempre fez, com maestria. Agora, está
sendo investigado por crime de opinião. Antes dele, Rodrigo
Constantino. Não são eles sozinhos no banco dos réus poli-
ticamente incorretos, é toda a sociedade brasileira. É a de-
mocracia abalada pela lei da mordaça e pela insegurança
jurídica de nosso tempo. É a República em xeque, e as víti-
mas somos todos nós, independente de ideologia, etnia, cre-
do ou preferências políticas. A solução para o impasse não
virá sozinha, não vai cair do céu despejada por anjos do
bem – o próprio Alexandre vaticinou isso em data recente.
A solução é questionar, discutir, defender a liberdade de
manifestação do pensamento, a liberdade de informar, a li-
berdade de imprensa e opinião. Triste um povo que tem que
lutar por seus direitos mais óbvios – mas infelizmente no
Brasil é assim.

CABRESTO E MORDAÇA
Observem que sempre critiquei a politização partidária

e ideológica e a superesposição midiática de juízes aqui. É
um descalabro e avilta o Poder Judiciário, prejudica a
tripartição dos poderes, a independência entre eles. Não
vou, portanto, cometer o mesmo erro. O problema não é o
que Alexandre Garcia diz, se é discurso de direita ou de
esquerda, se é pró Lula ou pró Bolsonaro. Rodrigo
Constantino também: não importa o que disse. Importa é
que é opinião. Opinião não é fato falso, é a versão do fato,
que pode ser errada ou certa, mas é claramente exposta
como o que de fato é: opinião. E se temos crime de opinião
no Brasil, não temos democracia – uma ideia expulsa e
escorraça a outra.

O PATRÃO É O APLICATIVO?
Os aplicativos resolvem nossos problemas cotidianos,

mas nos condicionam a depender deles. É fácil concluir que
já nos tornamos dependentes das máquinas. Com os
aplicativos de transporte, Uber e afins, então, não nos des-
locamos mais sem eles, que esvaziaram ônibus e decreta-
ram a morte dos táxis. New York sem os tradicionais taxis
Yellow Cabs é surreal e aqueles bate papos que a gente
tinha com taxistas do Brasil e do mundo acabaram graças
ao UBER, que começou como um aplicativo de caronas
compartilhadas. Mas aqui no Brasil a justiça do trabalho
vem entendendo que ele, Uber, um aplicativo, é o patrão, e
está reconhecendo vínculo empregatício da máquina com o
homem.

O VÍNCULO EMPREGATÍCIO
Os juízes do Trabalho que estão reconhecendo este vín-

culo entre aplicativos e seus condutores estão se embasando
naqueles três argumentos técnicos que orientam a existên-
cia de relação de trabalho: subordinação, exclusividade e
supervisionamento. Se há os três, há vínculo empregatício
com todos os seus direitos e mazelas. Aos olhos do Direito,
deve ser reconhecida a relação de emprego nestes casos.
Lembremos que o UBER nasceu como um aplicativo de
caronas em que se compartilhavam custos e que sempre
foi para ser um “bico” do sujeito que já tem outra profissão
e quer ganhar um troco com o carro à toa na garagem,
principalmente em finais de semana. Agora, dizer que um
aplicativo te comanda porque te fornece rotas, intermedia a
contratação e o recebimento da sua remuneração é um
pouco absurdo e abre precedentes inusitados e perigosos:
então quem vende habitualmente pelo Mercado Livre tam-
bém será funcionário dessa empresa. Se o Uber que te trans-
porta se acidenta, entre com ação indenizatória contra o
aplicativo! – Toda a sorte de consequências jurídicas são
possíveis, todas nefastas a curto e médio prazo para os tra-
balhadores deste setor. O UBer não vai pagar coisíssima
nenhuma, seu capital é todo pulverizado no estrangeiro e a
tendência, graças a Deus na contramão do Direito do Tra-
balho Brasileiro, é que permaneçamos comandados por
aplicativos sem rosto e sem dono nestes tempos malucos
em que estamos vivendo. Se é assim que se ganha o pão,
paciência. Que o Poder Judiciário ao menos não atrapalhe.

O JULGAMENTO DO 08 DE JANEIRO
Como juiz deve julgar? Não será pelo fígado. A raiva, a

mágoa, a paixão ideológica, são péssimos conselheiros para
o juiz. É claro que seria assim: o que mais se espera de um
magistrado que é também vítima dos crimes que julga?
Normalíssimo que julgue com o fígado, nem é santo sem
sangue nas veias para proceder de outra forma. Anormal é
ser institucionalmente tolerada a competência especialíssima
do STF para o julgamento dos supostos atos antide-
mocráticos de 8 de janeiro. Não há jejunos em Direito den-
tre os ministros do Supremo. Ali há jurisconsultos. Eles sa-
bem exatamente o que estão fazendo. Quando condenam a
14, 17 anos de reclusão, a um baderneiro, a um vândalo, a
um homem ou mulher que é um adolescente tardio, por ve-
zes perigoso, mas sempre um bobo, os ministros do STF
sabem exatamente o que estão fazendo – e sabem, mais
que isso, por quê estão fazendo.

O DITO PELO NÃO DITO
“Não há tirania mais cruel do que aquela que se

exerce às sombras da lei e com as cores da justiça.”
(Barão de Montesquieu, filósofo iluminista francês).

Por Ralph Diniz

Depois de três jogos no
último domingo, 17, estão
definidas as equipes que se-
guem na briga pelos títulos
das séries A e B da Taça Pa-
raíso deste ano. Os confron-
tos das quartas-de-final tam-
bém já estão marcados e pro-
metem trazer ainda mais emo-
ção ao futebol amador da ci-
dade.

A primeira fase do cam-
peonato foi concluída no últi-
mo final de semana com a re-
alização de três jogos do gru-
po B da primeira divisão. Ju-
ventude, com sete pontos
ganhos, e Athletic e Expressi-
nho com cinco pontos, che-
garam vivos ao fim da fase

Definidos os confrontos dos
mata-matas da Taça Paraíso

Final de semana teve definição dos classificados às quartas
de final da série A e primeiro jogo eliminatório da série B

com chances de ficar com a
vaga remanescente para os
mata-matas da série A.

E a classificação terminou
nas mãos do Juventude, que
arrancou um empate por 2 a
2 contra o Expressinho no es-
tádio José Caetaninho (Seni-
ors). O ponto ganho foi sufi-
ciente para manter o quarto
lugar, mesmo depois da boa
vitória do Athletic por 3 a 0
contra o Riviera F.C, no es-
tádio Étori Cantieri. Por cau-
sa da igualdade em pontos na
tabela, a decisão de quem fi-
caria com a vaga foi decidida
no saldo de gols: um a menos
um para o Juventude.

Para fechar a rodada, o já
classificado Termópolis der-
rotou o Riviera por 2 a 1 no

estádio 1º de Maio e termi-
nou a primeira fase na tercei-
ra colocação do grupo B,
com 14 pontos conquistados.
Os confrontos das quartas-
de-final da série A ficaram
assim: Seniors x Termópolis;
Santa Cruz x Juventude;
Mocoquinha x Operário e
Itamarati x Paraíso Lanches.
Os dois primeiros jogos
acontecem no dia 1o de ou-
tubro, e os outros no dia 8.

SÉRIE B JÁ TEM
TIME NA SEMIFINAL

As quartas-de-final da sé-
rie B da Taça Paraíso tiveram
início no mesmo dia, com a
realização de uma partida. Na
tarde daquele domingo, a
equipe da Coréia eliminou o

Marques pelo placar de 2 a
1, no campo do Operário.
Marcos e Alan anotaram os
gols da classificação, en-
quanto Jair diminuiu o preju-
ízo para o time da fazenda.
O Coréia F.C. agora aguar-
da a definição do confronto
entre Vila Real e Aipim para
tentar chegar à final.

Os outros três jogos da
segunda fase da Taça Paraí-
so acontecem no próximo
domingo. Além de Vila Real
e Aipim, que se enfrentam no
1º de Maio, às 15h30, Esco-
linha do Rodrigo e Olhos
d'Água jogam no campo da
antiga Praça de Esportes, às
8h30, e o Parceiros e Alia-
dos encara o Independente,
também na PECB, às 10h30.

RECEITA SEM DÚVIDAS
A proposta dessa coluna é esclarecer as principais dúvidas da população

sobre os serviços e atividades da Receita Federal
Para maiores informações procure nossos canais de atendimento

https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/fale-conosco
https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/chat

A RECEITA FEDERAL DO BRASIL PROMOVE A CONSCIENTIZAÇÃO DA IMPORTÂNCIA
SOCIOECONÔMICA DOS TRIBUTOS PARA A SOCIEDADE COMO UM TODO

ASSUNTO - MEI (3ª parte)
1 -  O Microempreendedor Indivi-
dual/MEI é obrigado a emitir nota
fiscal?

O MEI é dispensado de emitir nota
fiscal para consumidor pessoa física,
salvo quando for solicitado, em aten-
dimento ao Código de Defesa do Con-
sumidor. Se o destinatário da merca-
doria ou serviço for outra empresa, a
emissão de NF é obrigatória, poden-
do ser realizada pelo/a MEI ou pelo/a
destinatário/a.

O MEI não tem a obrigação de emi-
tir a Nota Fiscal Eletrônica - NF-e, mesmo se realizar
vendas interestaduais, exceto se desejar.

(Base legal:§ 1º do artigo 106, da  Resolução CGSN
nº 140, de 2018)

2 - MEIs podem prestar serviços exclusivamente
para uma empresa, emitindo assim notas fiscais
apenas para essa empresa?

Sim. É permitido que MEIs forneçam ou prestem ser-
viços para uma ou mais empresas, bem como pesso-
as físicas, emitindo, nestes casos, as notas fiscais ca-
bíveis.

Mas lembre-se: não é permitido substituir o vínculo
empregatício, isto é, o emprego com carteira assinada,
pela condição de MEI. O MEI prestador de serviço não
pode ter características de relação trabalhista
pessoalidade, subordinação e habitualidade) com seu
cliente, tomador do serviço.

3 - As notas fiscais emitidas e as notas fiscais de
entrada devem ser arquivadas?

Sim, MEIs deverão manter as notas fiscais de suas

compras e vendas, arquivadas pelo
prazo de 5 anos, a contar da data de
sua emissão.

4 - É preciso ter algum controle do
faturamento e da receita?

Sim. MEIs devem registrar, men-
salmente, em formulário simplificado,
o total das suas receitas. Para tanto,
basta imprimir e preencher todo mês
o Relatório de Receitas Brutas Men-
sais, conforme modelo disponível no
Portal, e mantê-lo arquivado pelo pra-

zo de 5 anos para fins de fiscalização. Deverá ane-
xar a ele as notas fiscais de compra de produtos e
venda de produtos ou prestação de serviço do mes-
mo período.

5 - Quem é MEI pode contratar como empregado(a)
cônjuge ou companheiro(a)?

Sim. O vínculo empregatício mantido entre cônju-
ges ou companheiros não impede o reconhecimento
da qualidade de segurado do empregado, excluído o
doméstico.

Na hipótese de não constarem do sistema do
INSS (CNIS) as informações sobre atividade, vín-
culo, remunerações ou contribuições, ou de haver
dúvida sobre a regularidade das informações exis-
tentes, o período somente será confirmado por meio
da apresentação de documentos atuais que com-
provem os fatos, com menção às datas de início e
de término.

Base legal: DECRETO Nº 3.048, DE 6 DE MAIO DE
1999, alterado pelo Decreto nº 10.410, de 2020, artigo
9º, § 27.
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Rodarte, Psicopedagoga e

Coordenadora Educacional

Afetividade é o nome que
se dá para o conjunto de senti-
mentos, emoções, desejos e re-
lações entre o indivíduo e os
demais. A ordem afetiva consis-
te em ser capaz de controlar os
impulsos diante das situações.

As crianças podem apren-
der desde pequenas a contro-
lar seus impulsos e, consequen-
temente, alcançar o equilíbrio
emocional.

1° PASSO:
Ensinar que não pode me-

xer em tudo.
Ao controlar sua curiosida-

de e não mexer naquilo que não
lhe pertence, a criança está
aprendendo que é importante
respeitar o espaço do outro.

2° PASSO:
Fazer silêncio.
Controlar o tom de voz e

respeitar o silêncio nos ambi-
entes (igreja, durante uma ex-
plicação do professor, etc.) é
mais uma forma de desenvol-
ver o autocontrole.

7 PASSOS PARA DESENVOLVER A
ORDEM AFETIVA NAS CRIANÇAS:

Como ajudar seu filho a ter controle emocional

3° PASSO:
Ser gentil.
O humor das crianças varia

muito, por isso é importante que
ela perceba que, mesmo chatea-
da, não pode ser grosseira com
as pessoas. Falar por favor, obri-
gado, bom dia, boa tarde, boa
noite é essencial para boa convi-
vência.

4° PASSO:
Respeitar os mais velhos.
Faz parte da ordem dos afe-

tos o respeito aos mais velhos,
sejam pais, avós, professores,
etc. Ensinar a criança como deve
se comunicar com os adultos é
uma boa estratégia.

5° PASSO:
Suportar frustrações.
Nem sempre vamos conse-

guir tudo o que queremos. Sa-
ber lidar com as frustrações é
primordial para alcançar o con-
trole emocional. A criança deve
entender que o sentimento dela
é válido, mas que ela não deve
descontar sua raiva quebrando
coisas ou batendo nas pesso-
as, por exemplo. Nomeie o sen-
timento, valide a frustração, en-
sine-a que faz parte da vida e
mostre como ela deve se com-
portar. Uma estratégia que pode
ser usada: extravasar a raiva
numa almofada.

6° PASSO:
Preocupar -se com os ou-

tros.
É muito importante ter

empatia e aprender a se colocar
no lugar do outro. Nas situa-
ções de conflito é válido ques-
tionar “você gostaria que al-
guém fizesse isso com você?”
Com o tempo a criança ganha
repertório e aumenta a capaci-
dade de pensar no próximo, pon-
derar antes de agir e escolher
fazer o bem.

7° PASSO:
Pedir as coisas sem fazer

birra.
Corte a birra desde cedo.

Explique que fazendo birra ela
não vai ganhar nada e ensine
como ela deve agir: “você pre-
cisa conversar, usar as palavras
e pedir por favor, assim nós po-
demos negociar. Com birra eu
não consigo te entender”.

A ordem afetiva auxilia no
bom desenvolvimento huma-
no. Uma pessoa capaz de con-
trolar seus afetos é uma pes-
soa mais confiável. Por isso,
no Colégio NESFA, realizamos
reuniões individualizadas para
tratar do desenvolvimento de
cada criança e auxiliar as famí-
lias na educação de seus fi-
lhos.

Na próxima semana, falare-
mos sobre outra virtude essen-
cial para formação do caráter: A
FORTALEZA.

Por Ralph Diniz

O piloto de São Sebas-
tião do Paraíso Fran-cine
Rossi venceu, no último
final de semana, mais uma
prova válida pelo campe-
onato brasileiro de rally
baja na categoria motos.
As duas etapas do nacio-
nal foram realizadas entre
os dias 16 e 17 na cidade
de Pardinho, no interior
de São Paulo.

Rossi, piloto da Kawa-
saki KX 450 XC / Rossi

Francine Rossi vence de novo
e se aproxima do tri brasileiro

Piloto paraisense não toma conhecimento dos adversários e vence mais uma prova do nacional de rally baja

Francine Rossi deixa adversários para trás mais uma vez
e lidera o campeonato nacional de raaly baja com folga

Reprodução
Rally Team, foi o grande
campeão do Rally Serra
Azul e aumentou a vanta-
gem na liderança do cam-
peonato. A

prova foi disputada em
uma fazenda, com um tre-
cho cronometrado de 91
quilômetros entre canavi-
ais e florestas de eucalip-
to, percorrido quatro ve-
zes (duas no sábado e ou-
tras duas no domingo).
Chão batido, trechos are-
nosos e muita poeira fo-
ram as condições encon-

tradas pelo paraisense.
Apesar das dificulda-

des, Francine conseguiu
imprimir um ritmo forte
durante todo o trajeto,
completando a prova em
pouco menos de 4 horas e
45 minutos. “Foi uma pro-
va competitiva, técnica e
com trechos muito velo-
zes. Estou satisfeito com
o resultado”, celebra o pi-
loto que terminou a com-
petição à frente de Luiz
Fernando Rocha (Kawa-
saki KLX 450 / TLK

Racing) e de Andres Su-
arez (KTM 450 EXC /
Bianchini Rally).

Francine Rossi volta às
pistas pelo campeonato
brasileiro de rally baja no
próximo dia 30, na prova
que vai acontecer na cida-
de de Rio Rufino, em San-
ta Catarina. Caso repita os
resultados das etapas ante-
riores, o paraisense prati-
camente garante o tercei-
ro título da competição
que reúne motociclistas de
vários estados do Brasil.


